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星报讯(记者 徐越蔷 唐朝 文/图) 养老服务事

关民生福祉，与高质量发展同频共振。在今年省两

会上，省人大代表，合肥市庐阳区海棠街道清华社区

党委书记、居委会主任李全提出建议，进一步探索

“物业+养老”的为老服务模式，让老年人居家养老更

安全、更舒适、更方便。

“一方面，要加强资金投入，建立项目专项资金，

鼓励开展居家社区养老服务的物业服务企业建立养

老服务专业人员队伍，举行岗前培训及定期培训，提

升专业化服务技能。”李全认为，另一方面还要引入

社会组织，充实力量，支持物业服务企业与专业养老

服务组织进行合作，通过合作经营，引入专业的养老

团队和社会组织，提升养老服务专业化水平。

“结合安徽省推进的10项暖民心行动中的放心

家政，老年助餐等内容，鼓励、支持社会组织、民营企

业利用其自身专业优势融入‘物业+养老’服务模式，

与物业公司建立合作。家政工作人员可以进行分片

包保，上门为老人进行家庭清洁服务，建立老年人触

手可得的家门口家政服务。”李全建议，支持餐饮企

业因地制宜建设社区老年食堂或助餐点，与家政人

员联合为周边老年人提供集中就餐或上门送餐服

务，打通养老服务“最后一米”。

省人大代表，合肥市庐阳区海棠街道清华社区党委书记、居委会主任李全：

探索“物业+养老”模式，打通养老服务“最后一米”

实施好“五大行动”全面提高育人质量
省人大代表围绕教育工作积极建言献策

“十年树木、百年树人”，教育工作的重要性不言而喻。在今年的省两会上，

教育事业依旧获得了广泛关注，多位身为教育工作者的省人大代表也围绕教育

工作提出了自己的建议。

记者 徐越蔷 唐朝

“近年来，校园欺凌事件时有发生，其属性由校

园事故转化为社会问题。校园欺凌无小事，任意一

起欺凌事故背后，都牵扯着一群孩子的健康成长。”

在今年省两会上，省人大代表，淮南市妇联副主席、

市直机关幼儿园教育集团总园长孙明霞提出了关

于加强对校园霸凌管理的建议。

孙明霞建议，建立校园欺凌排查机制，各地教

育行政部门应当敦促学校开展各类自查活动，基于

学校的自查结果进行复查，并开展不定期抽检。在

排查过程中不能漏掉任何一个可能被欺凌的学生，

形成专项调查报告并及时公布。完善校园欺凌排

查基础设施，在学校各处死角安装监控设备，引进

智能监管平台，一旦监测到疑似欺凌行为的发生即

刻发出预警，并留存现场监控视频。

同时，建立校园欺凌治理的激励与问责机制，

激发教师对校园欺凌治理的主动性。要求教师将

欺凌事件细节及处理措施和处罚结果记录在案，同

时向上级报告事件调查与处理情况。

“建议各学校应设法制校长，多向学生宣传校

园欺凌的危害性。”孙明霞还建议，建立监护人责任

追究制度。完善司法保护制度，确立监护人的第一

顺位责任，未到达刑事责任年龄的青少年，设立“社

会劳动令”，要求其

进行一段时间的社

区劳动，期间进行感

化教育。另一方面，

应当大力科普法律

法规，将有关法治教

育的课程纳入中小

学的教育课计划。

“作为一名基层教育工作者代表，我注意到今

年的政府工作报告中多次提到教育工作。”在今年

的省两会上，省人大代表，蚌埠五河县五河小学校

长花友礼就如何提高教学质量，落实立德树人的根

本任务提出了自己的建议。

“教学质量是学校的生

命线。”为此，花友礼建议，要

通过开展师德活动，牢固树

立老师教书育人的责任感、

使命感，不断挖掘师德典型

人物事迹，引导广大教师爱

岗敬业、为人师表，全面贯彻

党的教育方针、政策，全面做

好教师本职工作。

同时，花友礼认为，

在条件允许的情况下，可采用“请进来，走出去”

的办法，拓宽教师的视野，学习先进的理念。“鼓

励老师积极参加各级各类教研活动，积极撰写教

学论文，为老师创造条件、搭建平台，引导教师多

上公开课，使老师在活动中不断成长起来。”花友

礼说道。

“自2021年‘双减’政策实施以来，我们要思考

‘培养什么人’‘怎样培养人’‘为谁培养人’这些重

点问题。”花友礼表示，教育工作者应当站在学生的

角度，切实减轻学生过重的课业负担，让“双减”政

策真正落实落地。对此，花友礼建议，要培养全面

发展的学生，不能只看成绩，要实施好“德育铸魂、

智育提质、体教融合、美育熏陶、劳动促进”五大行

动，培养学生养成良好的学习习惯，全面实施素质

教育，全面提高育人质量。

省人大代表，宁国市津河学校
副校长蓝红英：

加快推进3岁以下婴幼儿
照护服务体系建设

随着人口老龄化和家庭小型化趋势的

发展，3岁以下婴幼儿安全、有质量的托育服

务需求日益增加，尤其是二胎、三胎家庭需

求更为迫切。今年的省两会上，省人大代

表、宁国市津河学校副校长蓝红英建议：围

绕“幼有所育”，落实三孩生育政策及配套措

施，打造普惠托幼服务体系，加快推进3岁以

下婴幼儿照护服务体系建设。

蓝红英建议，参照养老服务的政策体系

建设经验，重点完善3方面的配套政策：一是

增加服务资源，要求或者吸引政府、社会等

资本进入该领域，制定相应的激励机构建设

政策；二是提高队伍专业性，制定从业人员

职业资格准入制度；三是制定方便婴幼儿入

托的政策。

在推进婴幼儿服务机构建设方面，蓝红

英提出，根据国家、省“十四五”规划对托育

机构建设要求，有计划地增加托位资源。同

时，蓝红英认为，应合理布局并准确定位家

庭-社区-机构三级托育服务资源，提高托位

使用率，通过公办民营、民营公助等形式，加

快非营利性、普惠性的托育机构建设。

此外，蓝红英建议，要依托各类教育培

训机构，加快婴幼儿照护、保健、康复等服

务专业人才的培养和职业培训。“梳理明

确婴幼儿照护服务领域

的职业(工种)，明确从业

人员职业资格准入、持

证上岗制度，构建

职业晋升发展体

系，逐步实现照护

服务队伍专业化、

职业化。”蓝红英

说道。

省人大代表，蚌埠市五河县五河小学校长花友礼：

站在学生角度，让“双减”政策真正落实落地

省人大代表，淮南市妇联副主席、市直机关幼儿园教育集团总园长孙明霞：

建立校园欺凌排查机制，让学生健康成长


